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2 Le féminin des noms 
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3 Le féminin des adjectifs 

Pour former le féminin d’un nom :  

- le plus souvent, on ajoute un -e au masculin :    
un cousin à une cousine      un ami à une amie 

- aussi, si le masculin se termine par : 
er à ère        un boulanger à une boulangère 
eur à euse     le serveur à la serveuse 
eur à trice    un instituteur à une institutrice 
en à enne     un chien à une chienne 
on à onne     un lion à une lionne 
 

- certains noms sont identiques mais c’est le déterminant qui indique le genre :  
un fleuriste à une fleuriste. 
Et parfois le féminin est complètement différent : un garçon à une fille 
 

 

 

 L’adjectif qualificatif s’accorde en genre (féminin / masculin) avec le nom auquel 
il se rapporte. 
Le plus souvent, on ajoute un e à l’adjectif pour former son féminin : 

un gâteau excellent – une tarte excellente  

Aussi, la consonne finale change :   

f à ve           vif à vive 
er à ère        entier à entière 
et à ète ou ette     discret à discrète      coquet à coquette 
x à se  ce ou sse    mystérieux à mystérieuse      doux à douce 
consonne doublée + e   ancien à ancienne        gros à grosse  

Et parfois le féminin est complètement différent : nouveau à nouvelle 

 
 


